
【所 感】 

長崎市議会議員 平野 剛 

 

◦福州市(１１/１０、１１/１１) 

 水産技術交流団として参加した。 

 「わかめ養殖地」、「海洋漁業技術センター」において、長年の長崎市との交流の成

果により、技術を取得し、発展させ、実績を積み重ねている事実を実感できた。 

 

 福州市からの歓迎ぶりを嬉しく思うとともに、その歓迎は技術交流を通じて、本市

の長年に渡る技術の提供が福州市に貢献し、しいては国家間の政治的関係を超えた、

本市そして民間の交流を感じさせるものでした。 

 

 今後の継続した交流を通じて、友好関係の構築に寄与できるよう期待したい。 

 

 

◦上海市(１１/１２) 

 「長崎県上海事務所」、「長崎魚市アンテナショップ」を視察。 

 

 鮮魚の輸出は順調に伸びている模様。 

 かまぼこ等の加工品は、送料・関税・中間マージン等の影響で、価格が合わずほと

んど進出できていない。 

 味を比べると圧倒的な差を感じるので、莫大なマーケットがあるにもかかわらず、

進出できてない点は残念に思う。 

 今後の課題か。 

 

 

 

 


